

Liebe Patient:innen,
liebe Ärzt:innen,

die Wertachkliniken Bobingen und Schwabmünchen informieren Sie in ihren Arzt-Vorträgen über aktuelle Behandlungsmöglichkeiten und wichtige Vorsorgemaßnahmen für Ihre Gesundheit. Hier finden Sie eine Übersicht mit allen Terminen.

Wir freuen uns über Ihren Besuch.

Wertachkliniken Bobingen | Schwabmünchen
Förderverein Krankenhaus Bobingen
Krankenhaus-Förderverein Schwabmünchen
vhs Augsburger Land

Alle Veranstaltungen sind kostenfrei.



Wertachklinik Bobingen
Wertachstraße 55 | 86399 Bobingen
Telefon: 08234 81-0

Wertachklinik Schwabmünchen
Weidenhartstraße 35 | 86830 Schwabmünchen
Telefon: 08232 508-0

WWW.WERTACHKLINIKEN.DE



Impressum:

Martin Gösele, Vorstand
Telefon: 08232 508-504, vortraege@wertachkliniken.de
Redaktion: Doris Wiedemann | Layout: Beatrice Schmucker
Fotografie: Matthias Baumgartner, Daniel Blaser, Thomas Kiehl, Doris Wiedemann
Änderungen vorbehalten



VORTRÄGE 2026

MÄRZ – JULI

Bobingen
Schwabmünchen
Königsbrunn



in Zusammenarbeit mit
Förderverein Krankenhaus Bobingen
Krankenhaus-Förderverein Schwabmünchen
vhs Augsburger Land



11.3.2026 | 19.30 Uhr | Königsbrunn

Vortragsraum des Bürgerservicezentrums, Marktstr. 3a



Kardiologische Vorsorge reduziert Herzinfarkt- und Schlaganfall-Risiko

Dr. Anselm Sellier

Chefarzt der Kardiologie der Wertachkliniken

Ein regelmäßiger Check-Up beim Hausarzt kann Leben retten, weil zwei Risikofaktoren, die alle Herz-Kreislauferkrankungen betreffen, gut behandelbar sind. Man muss sie jedoch rechtzeitig entdecken: den Bluthochdruck und die Fettstoffwechselstörungen, insbesondere den erhöhten Cholesterinwert. Dr. Sellier erklärt, warum das so wichtig ist und was man dafür tun muss.

15.4.2026 | 19.30 Uhr | Bobingen

Singoldhalle, Willi-Ohlendorf-Weg 1



Welche Vorteile hat die Darmspiegelung bei der Darmkrebsvorsorge?

Darmkrebsvorsorge – nebenbei im Schlaf

Dr. Andreas Weber

Chefarzt der Gastroenterologie der Wertachkliniken

Darmkrebs gehört zu den häufigsten Krebserkrankungen in Deutschland – doch die gute Nachricht ist: Er lässt sich in vielen Fällen frühzeitig erkennen und erfolgreich behandeln. Dabei spielt die Darmspiegelung eine entscheidende Rolle. Sie ist die beste Methode, um das oft familiär bedingte Risiko zu minimieren, und das ganz nebenbei im Schlaf. Professor Dr. Andreas Weber informiert über den Ablauf und die Wirksamkeit der Vorsorge, das familiäre Risiko und das bayernweite Modellprojekt FARKOR.

6.5.2026 | 19.30 Uhr | Schwabmünchen

Ferdinand-Wagner-Saal, Fuggerstraße 20



Moderner Hüftgelenkersatz

Dr. Jochen Wittich

Chefarzt der Orthopädie- und Unfallchirurgie der Wertachkliniken

Ein künstliches Hüftgelenk kann viel Lebensqualität zurückbringen. Moderne und schonende Operationsverfahren reduzieren die Schmerzen und beschleunigen die Genesung. Dr. Wittich informiert darüber, wann ein Gelenkersatz sinnvoll ist, wie der Eingriff abläuft und was man für eine optimale Rehabilitation tun kann.

17.6.2026 | 19.30 Uhr | Bobingen

Singoldhalle, Willi-Ohlendorf-Weg 1



Hämorrhoiden! Was tun?

Dr. Joanna Eisenbach

Leitende Oberärztin der Allgemein- und Viszeralchirurgie der Wertachkliniken

Beschwerden im Analbereich, also beispielsweise Jucken, Nässen, Brennen und Blutungen, treten sehr häufig auf und sind meist gut behandelbar. Deshalb sollte man ohne Scham zum Arzt gehen. Denn nicht immer sind Hämorrhoiden die Ursache der Beschwerden. Dr. Eisenbach informiert über verschiedene Erkrankungen im Analbereich, z.B. dem Hämorrhoidalleiden und welche Möglichkeiten der Behandlung es gibt.



20.5.2026 | 19.30 Uhr | Königsbrunn

Vortragsraum des Bürgerservicezentrums, Marktstr. 3a

Krebs und das Immunsystem

Dr. Carsten Oetzel

Oncologe der Hämato-Onkologischen Praxis an der Wertachklinik in Bobingen

Diagnose Krebs: Welche therapeutischen Möglichkeiten gibt es? Was kann die moderne Medizin, was das Immunsystem nicht kann? Und was kann man selbst für sich und seine Gesundheit tun? Dr. Oetzel informiert über die moderne Tumorbehandlung und wie sich deren Methoden inzwischen weiterentwickelt und verbessert haben. Unter anderem berichtet er über die Möglichkeiten der personalisierten Medizin und wo sie an ihre Grenzen stößt.



1.7.2026 | 19.30 Uhr | Schwabmünchen

Ferdinand-Wagner-Saal, Fuggerstraße 20

Sodbrennen

Dr. Rieke Paschwitz

Leitende Oberärztin der Allgemein- und Viszeralchirurgie der Wertachkliniken

Rund ein Viertel aller Erwachsenen in Deutschland leidet an der Refluxkrankheit, im Volksmund auch als chronisches Sodbrennen bekannt. Meist ist die Krankheit gut behandelbar. Aber wenn sie nicht behandelt wird, kann das schlimme gesundheitliche Folgen haben, bis hin zum Speiseröhrenkrebs. Daher informiert Dr. Paschwitz über die Entstehung der Refluxkrankheit, ihre Symptome, die Diagnose und mögliche konservative und operative Therapien.